
平成２９年度 議会報告会 会場アンケート

Ｎｏ 感想・自由意見 会　　場 班

1
子どもの貧困対策・・・市、学校、自治会、民生児童委員、青少協、
PTA連動し失くしていただけたらと思います。

エコプラザ
（清掃工場）

4

2
おおむね校区内の行政関係に限定した質疑が多かった気がする
が、佐賀空港のオスプレイ配備については聞けない雰囲気であっ
た。佐賀空港の利用は市民、県民全体の問題としてもらいたい。

エコプラザ
（清掃工場）

4

3 北朝鮮のミサイルに対策。
エコプラザ
（清掃工場）

4

4

地元で開催され貴重な報告、質疑があって良かったと思います。
しかし、参加者が少なかったことが残念です。次回は時期を決め
る時に、できれば平日の方がかえって増えるのではないでしょう
か。

東与賀農村環境
改善センター 2

5 もう少し参加者が増えたらいいですね。
東与賀農村環境
改善センター 2

6

参加者が少なくて残念でした。参加すれば何かしら知らなかったこ
とを知ることができるので、もう少しPRして欲しい。報告会に限ら
ず何の催しでも何か目玉がないと集客は難しいですね。お疲れ様
でした。

東与賀農村環境
改善センター 2

7 巨石パーク駐車料金（500円）の無料化。
松梅校小学部
ランチﾙｰﾑ

2

8

Facebookでの公開があることを初めて知りました。これを機に情
報閲覧したいと思いました。育児や教育に関わることをもう少し知
りたいと思います。
今まで漠然としか見ていなかった市議会だよりですが、これを機に
注読します。

松梅校小学部
ランチﾙｰﾑ

2

9

早口で説明は分かりにくいので、もっとしぼって優先順位を考えて
欲しい。
１、障害福祉の問題です。
　私たち障がい者団体は市の委嘱を受け（4名）、障がい者相談員
として活動することになっていますが、個人情報保護法のため平
成24年以降の障がい者手帳持っている方が分かりません。手帳
を持っている方に寄りそって行きたいと市の福祉課に相談すると
手帳をもらわれた方と連携をとっているのでよろしくという返答で
す。詳しく話してもらえません。障がい者とどのように寄りそって
（名前や住所がわからないのに）いいか分かりません。どのように
相談活動を行っていったらいいでしょうか？
２、川上公民館の拡張をお願いしたい。
　拡張をお願いする理由はステージがない。それから印刷を置く
場所がないし、印刷機がありません。

松梅校小学部
ランチﾙｰﾑ

2

10 市議会だよりの文字の大きさが小さく高齢者には見づらいと思う。
松梅校小学部
ランチﾙｰﾑ

2

11
要望、陳情等に対する処理や対応の全体像を市民へフィードバッ
クしていただきたい。

松梅校小学部
ランチﾙｰﾑ

2
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12 質疑内容は、会場の地域によって絞った内容に限定すべき。
松梅校小学部
ランチﾙｰﾑ

2

13 お疲れ様でした。
松梅校小学部
ランチﾙｰﾑ

2

14 大変良かったと思います。
松梅校小学部
ランチﾙｰﾑ

2

15 またきます。 南川副公民館 5

16
参加者が少ない。PRの徹底をすべきでは？
開催時期を考えては（今は麦刈り時期）

南川副公民館 5

17
１時間半程度の報告会であれば、もっと住民も参加しやすいと思
います。

南川副公民館 5

18
予想通りオスプレイの意見が出たので、いろいろと意見が聞けて
よかったな！（報道では見聞きしていても、直接意見を聞くことが
ないので）

南川副公民館 5

19
佐賀市（行政）と議会の関係が受身の立場にしか聞こえなかった。
議員も現場に出向いて各事業の矛盾について肌で感じて欲し
い！

南川副公民館 5

20 佐賀市自治基本条例の審議に注力願います。 鍋島公民館 5

21
今日は、すごく盛り上がりました。答えもすぐ出して頂きよかったで
す。

鍋島公民館 5

22 ご苦労様です。今後も継続開催して頂きますようお願いします。 鍋島公民館 5

23

議会報告会のあり方について
・できれば、地元議員を中心に開催する場を作ってもらいたい。
・地元の意見、質問が少なく他地区の方の意見が多いので、この
辺も考えてもらいたい。

鍋島公民館 5

24
タイマー等を使って質問時間、議員の発言時間を制限した方が良
いかも。

鍋島公民館 5

25

校区ごとの開催で多くの皆さんが参加できるようご検討をお願いし
たい。今回のように中学校区では校区外の方の参加がほとんど
出来ない。各校区ごとで２年に１回ほど検討方を強くお願いしま
す。
◎各校区の議員説明会に関係のない？質問が多かった！！

鍋島公民館 5

26

本日は鍋島公民館でありましたが、議会報告会は同一地区で毎
年実施されてますか。各公民館で年に１回は実施されています
か？
市には公民館が何箇所ありますか？（質問者は鍋島公民館範囲
外の出席者ばかりでしたが）

鍋島公民館 5

27 勉強になりました。 鍋島公民館 5
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28 勉強に大変なった。 鍋島公民館 5

29 期待しています。 鍋島公民館 5

30

傍聴をMAXにするチャレンジをして欲しい。
18才～20才の投票率を上げる啓発をしているか？
中学校区毎の開催では、どうしても地元の要望が多くなるのは仕
方ないと思うが、このエリア開催では他校区（開催がない）の要望
は出ないのではないでしょうか？他校区の開催には行きづらい発
言に遠慮がある。

鍋島公民館 5

31
・一人の質問が長かった。
・参加者が気軽に質問できる進行をお願いしたい。
・一部の人の不満を出す場？市民団体の場？

鍋島公民館 5

32 進行が順調に感じられなかった！！ 鍋島公民館 5

33

一般的に考えて女性議員が少ない現状ですが、男女共同の世の
中でもう少し女性議員の誕生が期待されます。議員の平均年齢が
若くなっているのは良いとこだと思う。
・質問が長いし、回答する議員も簡潔にすべきと思う。
・バスに関して、公営企業+福祉バスとして残すべきと思う。
・他校区の人の質問が多かった。

鍋島公民館 5

34

出来れば各校区で実施していただきたい。
個人的な要望をされた方がいたが、やめていただきたい。その人
の不満を聞きに来たわけではないので。内容や資料は分かりや
すくて良かったです。
・説明していただくとき、資料の何ページのどこを説明しているか
示していただけると、もっと分かりやすかったです。
・参加者からも話がでていましたが、部ごとではなく重点政策ごと
にまとめるのもいい提案だったと思います。

神野公民館 3

35
・予算の説明は重点施策と関連するので、政策別に分かりやすく
説明してください。
・高齢者に対する予算が分かりにくいので整理してください。

神野公民館 3

36
･今後、人集めに工夫することが大事である。今回は回覧が少し
早すぎたかなと思います。

神野公民館 3

37 具体的な回答がなかったと思う。 蓮池公民館 3

38
花見の蓮池公園は草の伸び放題です。今日、車を止められてお
断り頂いた様に蓮池公園は草だらけで公園とは言えません。

蓮池公民館 3

39 報告会をできれば1年に２～3回やってもらいたいです。 蓮池公民館 3

40 行政側からの説明がほしい。 蓮池公民館 3

41 なるべく夜の方が良い 北川副公民館 1

42
政務活動費のネット公開は市民として大変ありがたいのですが、
政務活動費の全領収書の公開にも取り組んでください。

北川副公民館 1
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43 議員が多すぎる（20名くらい） 北川副公民館 1

44
承知されているか参加者が少なかった。別途会議があっていた。
防災無線はつかえないか？

三瀬公民館 4

45
三瀬村には議員がおりません。
富士町の重田議員にいろいろと話をして相談している。

三瀬公民館 4

46
原発事故や自衛隊の訓練の事故に対しての説明を詳しく教えてく
ださい。

三瀬公民館 4

47 参加者を増やす方法を考えなくては 三瀬公民館 4

エコプラザ
（清掃工場）

4

東与賀農村環境
改善センター 2

松梅校小学部
ランチﾙｰﾑ

2

南川副公民館 5
鍋島公民館 5
神野公民館 3
蓮池公民館 3
北川副公民館 1
三瀬公民館 4

本気で佐賀の事を考えて行動している議員・職員が何人いるので
しょうか？また、佐賀市民がダメ。大型店舗を全部外側に出したの
は市民じゃないですか。本気で考える人物を試験をしてでもえらん
で、金も出させることですよ！
議会報告会を色んな場所で開催するようにして下さい。

48


